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DURANGO, DGO.
Turistas y duranguenses se

toman selfies en las megaletras
de Durango colocadas esta
semana en la Plaza de Armas, “las
cuales embellecen más la ciudad”,
opinó Alfonso de Anda,
procedente de Ciudad Juárez.

“Durango se luce y se pone más
chulo”, expresó por su parte Toño
Ochoa, e invitó a disfrutar de los
atractivos que ofrece nuestro
municipio, incluidas las letras que
por alrededor de dos meses
estarán en la Plaza de Armas,
como símbolo de identidad
duranguense.

Elvira Silerio Díaz, directora de
Turismo Municipal, reconoció que
“nos estaba haciendo falta contar
con ellas para ser un destino
competitivo como otras ciudades,
ya que la gente busca para
tomarse la foto y presumir su
viaje”.

Y en esto coincidió el
duranguense Jorge Mata, quien
expresó alegría porque “los
turistas preguntaban en donde
están las letras, y en todos lados
que uno va tienen, pero aquí no
había; nos hacían falta y les
agradecemos que Durango ya no
sea la excepción”.

Enamorados turistas
del Centro Histórico
de Durango
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DURANGO, DGO. 

De la mano con la Unión
Ganadera, el Gobierno de Esteban
Villegas, a través del DIF Estatal,
realizará la Subasta Ganadera con
Valor y Corazón en la Feria Villista
2023, donde podrá participar
toda la familia, informó la
presidenta del Sistema, Marisol
Rosso Rivera, al invitar a la
ciudadanía a sumarse a esta
noble causa, ya que todo lo
recaudado se destinará a niñas
adolescentes de 12 a 17 años del
“Centro Mi Casa”.

“Los invitamos a que acudan
todos, con nuestros niños,
nuestros abuelitos, todos en
familia”, expresó Marisol al
detallar que dicha actividad, con
causa, se llevará a cabo el viernes
28 de julio a partir de las 14:30
horas en la Velaria Ganadera de
las instalaciones de la Feria.

El  “Centro Mi Casa”, no recibe
mantenimiento ni mejoras en la
infraestructura desde que se
inauguró en el año 2016,
limitando aspectos de desarrollo
personal, educativo y recreativo
de las adolescentes, por ello, por
primera vez la Subasta Ganadera
favorece a este sector vulnerable
de la mano con la sociedad

duranguense, apuntó la
Presidenta.

A nombre del Gobierno del
Estado y el Sistema de Desarrollo
Integral de la Familia, en este 460
Aniversario de la Ciudad, Rosso

Rivera agradeció a la Unión
Ganadera Regional de Durango y
su representante Rogelio Soto
Ochoa, por el trabajo realizado
desde el 2007 y por el
compromiso de ayudar a quien

más lo necesita con esta edición
del 2023.

Para finalizar, Marisol invitó a
las familias q sumar esfuerzos y
alcanzar el objetivo de brindarles
a las adolescentes de “Centro Mi

Casa”, una mejor calidad de vida,
además de que este evento se
llevará a cabo en un ambiente
totalmente familiar donde todos
podrán aportar su granito de
arena.

A beneficio de “Centro Mi Casa” del DIF Estatal

Llega la Subasta Ganadera con Valor
y Corazón a la Feria Villista 2023
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El total de los puestos
instalados en la Feria han sido
sometidos a pruebas para
descartar anomalías sanitarias y
diariamente se supervisa que
cuenten con los dictámenes de
Protección Civil y certificados
médicos, informó Toño Ochoa.

Se han levantado 90 muestras
en mismo número de negocios,
que son los aperturados hasta
este 20 de julio, de las cuales
indicó se esperan resultados del
laboratorio de la Comisión para
la Protección contra Riesgos
Sanitarios del Estado de
Durango (Coprised).

Para cuidar la salud de las
familias en el recinto ferial,
destacó que los inspectores de
salud también vigilan el manejo
adecuado de alimentos, e
inspectores municipales
recorren los abanicos
comerciales para revisar
permisos de Protección Civil y
certificados médicos.

Además, deben usar cubrepelo,
cubreboca y guantes, indicó
Juan Aguilar, director de Salud
Pública, en tanto que el director

de Inspectores, Ubaldo Salazar,
aseveró que, de encontrar
alguna anomalía sanitaria, de
seguridad o administrativa, de

inmediato será turnada al
Juzgado Cívico o la autoridad
correspondiente para que se
aplique una sanción.

Inspeccionan al 100 los
puestos de la Feria Villista
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DURANGO, DGO. 
Es momento de tomar medidas

contundentes y unirse en
comunidad para salvaguardar el
futuro de las niñas y niños
duranguenses, expresó el titular
de la Secretaría de Educación
(SEED), Guillermo Adame
Calderón, al poner en marcha la
estrategia “Cuidemos el Valor de
la Escuela”, que permitirá
fomentar la participación de
todos y bajar el índice de robos en
los periodos vacacionales.

Es importante mantener un
nivel de seguridad alto para
evitar robos y saqueos en
escuelas, por ello, trabajaremos
en conjunto para implementar
medidas preventivas, expresó el
Secretario al dar inicio con este
programa en la Escuela primaria
“Luis Moya”, con la participación
de la Fiscalía General, la
Secretaría de Seguridad Pública
(SSP) y Policía Municipal; la
Dirección de Servicios Públicos, el
Consejo Estatal Ciudadano y la
Asociación Estatal de Padres de
Familia.

Detalló que esta estrategia va
dirigida a educación básica y
busca detener de manera puntual
los robos del que son objeto las
instituciones educativas en el
periodo vacacional.

En este sentido, Adame
Calderón hizo un llamado a las
personas que viven alrededor de
las escuelas y padres de familia,
para que se conviertan en vecinos
vigilantes; “si ven alguna
anomalía, comuníquense de

manera inmediata al 911, que las
personas que se dedican a robar,
entiendan que si entran a robar a
las escuelas, van a tener
consecuencias”, advirtió.

Por parte de la Fiscalía, “el
compromiso es integrar las
carpetas de investigación y
trabajar en conjunto con la
sociedad y Gobierno en la
prevención”, destacó la fiscal
Sonia Yadira de la Garza al
sumarse a trabajar en unidad
para combatir los delitos y tener
un entorno seguro.

El secretario de Seguridad
Pública, Óscar Galván Villarreal,
informó que se ha implementado
un operativo estratégico a nivel
estatal para salvaguardar la
seguridad de los duranguenses y

en conjunto con las policías
municipales, se emprendió el
fortalecimiento de áreas como la
recuperación de espacios
públicos, además, participarán en
vigilancia y prevención los
Comités que se establecieron en
todo el estado.

Jorge Mojica Vargas, presidente
del Consejo Estatal Ciudadano,
refrendó su compromiso para
sumarse a este programa, resaltó
que es fundamental la
participación  del ciudadano, pues
se realizarán acciones concretas
en conjunto, además de que se
harán recorridos para explicarle a
la sociedad en qué consiste dicha
estrategia de prevención.

“El Gobierno de Esteban, está
actuando con medidas muy

precisas, este programa es
fabuloso y oportuno, lo
necesitábamos porque hemos
sido víctimas de múltiples
atracos, que nos han

desmantelado la escuela”,
manifestó la maestra Arlen
García, al felicitar al Gobernador
por esta intervención en el sector
educativo.

Gobierno de Esteban “Cuida el Valor de las Escuelas”

Presenta SEED estrategia para bajar
índice de robos en periodos vacacionales
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Tal como lo ha señalado el rector
Rubén Solís Ríos, la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED) se prepara para
implementar la Nueva Escuela
Mexicana, un proyecto de la
Secretaría de Educación Pública
(SEP) de México. Según el
coordinador de Educación media
superior de la UJED, Francisco
Javier Solís Estupiñán, se trabaja
en colaboración con secretarios
académicos, docentes y jefes de
academia para llevar a cabo esta
fase a partir del próximo
semestre, en agosto.

Apuntó que se han realizado
reuniones a nivel nacional para
informar sobre los avances en la

UJED y para conocer cómo se
estructurará el plan de estudios
del bachillerato general, que se
adoptará en la máxima casa de
estudios. También se han llevado
a cabo cursos y capacitaciones
por parte de la Secretaría de
Educación local para preparar a
los docentes en la aplicación de
este nuevo modelo educativo en
el aula.

Explicó que el nuevo modelo de
la Nueva Escuela Mexicana
establece un marco curricular
común que debe ser seguido por
todas las preparatorias, pero
también permite ciertas
características específicas en cada
institución, especialmente en las
competencias profesionales. Se
busca cumplir con la portabilidad,
es decir, que los estudiantes

puedan trasladarse entre
diferentes instituciones y que su
formación sea reconocida de
manera consistente.

Comentó Solís Estupiñán que el
objetivo de la Nueva Escuela
Mexicana es promover un
aprendizaje de excelencia,
inclusivo, pluricultural,
colaborativo y equitativo a lo
largo de la formación de niñas,
niños, adolescentes y jóvenes.
Para ello se busca reforzar la
educación en todos los grupos de
edad para mejorar el
conocimiento, las capacidades y
las habilidades de los estudiantes
en áreas fundamentales como la
comunicación, las matemáticas y
las ciencias.

Reconoció que a los jóvenes
egresados les cuesta mucho

incorporarse a un trabajo,
algunos por la baja calidad de su
educación, pero a otros porque no
han encontrado los espacios
suficientes para la realización de
su proyecto de vida. Por ello, la
Nueva Escuela Mexicana, en un

plan de 23 años, da las bases para
reforzar la educación básica
obligatoria en todos los grupos
etarios, a fin de proporcionarles
las herramientas necesarias para
su desarrollo académico y
profesional.

La Escuela Mexicana se implementará
en la UJED en agosto próximo

DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de consolidar la

protección del medio ambiente, el
Congreso del Estado delimitó
como Áreas Naturales Protegidas,
con carácter de  reservas
municipales los parques
“Guadiana”, “Sahuatoba” y
“Centenario”, con una superficie
de  107.252 hectáreas, a fin de
que no existan divergencias en
los polígonos.

Lo anterior, a iniciativa del
gobernador del Estado, Esteban
Villegas Villarreal, ya que dentro
del Plan Estatal de Desarrollo
2023-2028, en su Cuarto Eje,
denominado Durango Sostenible,
Ordenado y con Calidad de Vida,
contempla lograr un desarrollo
económico compatible con la
protección del ecosistema y la
conservación de los recursos
naturales.

Fue la Comisión de Ecología, que
preside la diputada Jennifer Adela
Deras, quien elaboró el dictamen
que se sometió a consideración
de Pleno, ahí el diputado
Fernando Rocha Amaro, reconoció
las acciones emprendidas por el
gobernador, con la finalidad de
que no existan discrepancias en
los polígonos decretados.

De esta manera, con un enfoque

en el cuidado del medio ambiente
se proyecta consolidar el
ordenamiento ecológico del
territorio que permitirá una
planificación adecuada del uso
del suelo y los recursos naturales,
asegurando su aprovechamiento
de manera sostenible;
preservando las áreas naturales y
sus ecosistemas garantizando la
protección de la biodiversidad y
la conservación de recursos

naturales.
De acuerdo con el iniciador se

realizaron estudios en el ANP en
donde se registraron, a partir de
las grabaciones acústicas, tres
especies de murciélagos
insectívoros, los cuales
presentaron una alta cantidad de
actividad principalmente en el
área del Lago del Parque
Sahuatoba. De la familia
Molossidae se registró la especie

Tadarida brasiliensis, y de la
familia Vespertilionidae a las
especies Myotis velifer y Myotis
yumanensis. 

De igual forma, en el parque
Guadiana se registraron 30
especies de aves, mientras que en
el Sahuatoba con el parque
Centenario se reportaron 56,
estos estudios señalan que la
vegetación del Parque Guadiana
está representada en su totalidad,

con excepción de algunos sabinos
centenarios, por bosques
cultivados; la mayor parte de la
vegetación del Parque Sahuatoba
se encuentra también altamente
modificada, sin embargo, hacia el
extremo sur, en los alrededores de
la Concha Acústica, aún se
conservan pequeños manchones
en donde persiste vegetación
nativa, incluyendo especies de
árboles, arbustos y herbáceas.

Delimitan áreas protegidas de los parques
Guadiana, Sahuatoba y Centenario



DURANGO, DGO. 

Por primera vez en la historia
del Zoológico Sahuatoba, se
construirá un hábitat adecuado
para los osos, el cual mejorará su
calidad de vida y potenciará los
alcances turísticos y educativos
del lugar, anunció Toño Ochoa.

Actualmente son dos ejemplares
de oso negro los que alberga el
parque (hembra y macho),
recordó al destacar que en este
nuevo espacio tendrán un hogar
amplio para su libre
esparcimiento, semejante a sus

condiciones naturales. 
Indicó que les ayudará a reducir

el estrés calórico durante
temporadas de calor, facilitará al
personal del zoológico su manejo
y el desempeño de nuevas rutinas
de enriquecimiento para la
adaptación de los ejemplares. 

Será un espacio más digno y
bonito para los ejemplares y para
los visitantes al parque, ya que,
explicó, su estructuración
permitirá un mejor avistamiento
de los osos, siendo más atractivo
para la recreación y el
aprendizaje.
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Mejoran calidad
de vida de osos
del Sahuatoba con
nuevo entorno
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DURANGO, DGO. 
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos, entregó
una nueva aula en la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas
(FADERyCIPOL), que dirige Rafael
Mier Cisneros, como resultado de
las gestiones realizadas por el
Comité de Sociedad de Alumnos. 

Al hacer entrega del aula, el
rector Rubén Solís Ríos reconoció
la importancia de satisfacer las
necesidades de la FADERyCIPOL,
ya que la matrícula ha
experimentado un crecimiento
constante en los últimos años.

Al expresar su agradecimiento al
rector Solís Ríos, el director de la
Facultad, Rafael Mier Cisneros,
destacó que sin su apoyo no
hubiera sido posible concretar los
diferentes proyectos en beneficio
de la comunidad estudiantil.
También agradeció la gestión del
presidente saliente del Comité de
Sociedad de Alumnos, Ángel
Mejorado, y felicitó al presidente
electo, César Ramos, quien
continuará los trabajos en
beneficio de la comunidad de la
facultad.

El rector Rubén Solís Ríos, por su
parte, reafirmó el compromiso de
la UJED hacia las distintas

unidades académicas de la
máxima casa de estudios. Cabe
destacar que esta obra requirió de

una inversión que supera los
novecientos mil pesos, lo que
refleja el empeño de la institución

por la calidad educativa y el
crecimiento de sus unidades
académicas.

Entrega el rector nueva aula en la FADERyCIPOL
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DURANGO, DGO. 
El escenario de la velaría de la

Feria Nacional Durango Francisco
Villa se vistió de fiesta y nostalgia
al recibir a la "Vecindad
Santanera" en un espectacular
concierto que revivió 100 años de
historia al ritmo de la música
tropical y el ska.

Desde el inicio, la euforia se
apoderó del público cuando los
acordes de la Maldita Vecindad y
la Sonora Santanera resonaron
con fuerza. Los clásicos como
"Bomboro Quiña", "Pata de Perro"
y "El Sonsonete" hicieron que

personas de todas las edades
disfrutaran al máximo la velada,
mezclando baile y brincos.

El concierto también sirvió
como un homenaje especial, ya
que se conmemoraban los 100
años del fallecimiento del general
Francisco Villa. Los artistas
pidieron a la audiencia que se
deshiciera de lo negativo con una
buena sacudida y entonaron
canciones como "Ya lo pasado",
"El Mudo", "El Tieso y la Negra".

Con brazos en alto y
moviéndose al ritmo de "El
orangután" y "Don Palabras", el
público fue cautivado por un

emotivo "Popurrí a Celia Cruz",
rindiendo tributo a una cantante
legendaria.

Los amantes de los géneros
musicales tropical y ska se
maravillaron a medida que
avanzaba la noche, disfrutando
de interpretaciones como
"Perfume de Gardenias", "El
cocodrilo", "Donde estás Yolanda"
y "Un gran circo".

A medida que ambos géneros se
fusionaban en el escenario, la
sincronía entre ambas bandas era
majestuosa. Los éxitos seguían
sonando, y temas como "Luces de
Nueva York", "Chango", "El

ladrón", "Vasos Sucios" y
"Pachuco" animaban aún más a
los asistentes.

El clímax llegó con los más
grandes éxitos que pusieron a
bailar en los pasillos a todos los
presentes en el recinto, con
"Kumbala" y "La Boa".

El concierto de la "Vecindad

Santanera" fue sin duda un
evento inolvidable que dejó una
huella en el corazón de todos los
asistentes. La combinación de
música, baile y la energía
contagiosa de ambas bandas
crearon una experiencia única
que quedará en la memoria de
Durango por mucho tiempo.

La Vecindad Santanera
llena de alegría la
Velaria de la FENADU
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DURANGO, DGO. 
La Feria Nacional Durango

Francisco Villa 2023 se
enorgullece en haber sido el
escenario de la prestigiosa "Liga
de las Estrellas Angus Primavera
2023", un emocionante concurso
que contó con la participación de
12 destacadas ganaderas. El juez
internacional Alan Miller,
reconocido por su experiencia en
la industria ganadera, fue el

invitado especial que evaluó de
manera imparcial los diferentes
lotes jóvenes presentados por las
participantes.

En este evento, las ganaderas
mostraron su mejor lote joven,
lleno de promesas y potencial.
Los criterios de evaluación se
centraron en aspectos físicos,
proporción, estética y,
especialmente, aspectos
funcionales, como la forma en
que los ejemplares se

desplazaban de un lado a otro.
Las ganaderas campeonas de la

Liga de las Estrellas fueron:
Becerra menor:  Posta el Cuatro;
Becerra menor reservada:
Bonanza de los Altos; Becerra
Mayor:  Buena Vista; Becerra
Mayor Reservada: Posta el Cuatro;
Joven Menor Hembra:  Bonanza
de los Altos; Joven Menor
Reservada:  Ovigenetics.

En el caso de los Machos las
ganaderas campeonas fueron:

Becerro Menor: Buena Vista;
Becerro Menor Reservado: La
Resolana; Becerro Mayor:  El
Pinto; Becerro Mayor Reservado:
El Refugio; Joven Menor: Bonanza
de los Altos; Joven Menor
Reservado: Posta el Cuatro.

El nivel de competencia fue
excepcional, y cada ganadera
demostró el fruto de su arduo
trabajo y dedicación en la cría de
ejemplares Angus de calidad. Los
asistentes y participantes

disfrutaron de una jornada
emocionante y enriquecedora
para la industria ganadera.

La "Liga de las Estrellas Angus
Primavera 2023" en la Feria
Nacional Francisco Villa se
consolida como un evento de
referencia para aquellos que
buscan conocer y reconocer el
talento y esfuerzo de las
ganaderas que impulsan el
desarrollo y mejora de la raza
Angus en la región.

La FENADU 2023 celebra el triunfo de la
"Liga de las estrellas Angus primavera"
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DURANGO, DGO. 
Una tarde llena de recuerdos,

música y baile es la que vivieron
todos los presentes en la Feria
Nacional Villista 2023, con la
presentación de dos cuartetos
que nos regalaron un “Jueves de
Recuerdo”, programa que se
presentó bajo la cartelera del Foro
Cultural “Esto es Durango”, que
en coordinación con el Instituto
de Cultura del Estado de
Durango, con el apoyo del
Instituto Municipal del Arte y la
Cultura (IMAC), fue posible
disfrutar de unas bellas baladas
en los pasillos centrales.

El escenario “Talento Villista”
fue testigo de la presentación que
nos regaló el grupo “Cuarteto
Azteca”, quienes aperturaron su
programa con la canción “Gema”
para después seguir con “Amar y
vivir”, “Toda una vida”, “Cerca del
Mundo”, “Corazón”, “Irresistible”,
“Perfume de Gardenia”, entre
otras que fueron las favoritas del
público. 

Para continuar con el programa,
llegó el turno de “Son de Cuatro”
quienes nos interpretaron "Ahora

y siempre", "Popurrí de Jorge
Muñiz", "El color de tus ojos",
"Irresistible", "Piel canela", entre
otras que fueron petición del

público. 
La edición 2023 de la Feria

Nacional Durango ofrece una
amplia cartelera tanto de

espectáculos, deporte,
atracciones y principalmente en
el ámbito del arte y la cultura,
buscando impulsar el talento

local con un escenario dedicados
a cada uno de estos artistas,
revolucionamos la diversión con
“Talento Villista”. 

Tarde romántica la que se vivió en la FENADU



DURANGO, DGO. 
Este año, las instalaciones de la

Feria Nacional Villista Durango
2023 cuenta con un área exclusiva
para el ámbito deportivo, donde
se han llevado a cabo diferentes
eventos, encuentros y torneos de
todas las categorías; la tarde de
este jueves, fue el turno de la
exhibición de artes marciales
mixtas (MMA por sus siglas en
inglés) en donde se contó con la
presencia de jóvenes mexicanos
provenientes de otras partes de la
República y por supuesto, de la
entidad duranguense quienes no
solo pusieron el corazón, sino la
entrega y el amor por el deporte
destacó en esta noche de
encuentro. 

Dentro de las "Peleas Pro", el
duranguense David "El Carnicero"
Hernández se enfrentó contra el
chihuahuense José "El Zurdo"
Armendáriz, en la categoría de 70
kilos. El segundo encuentro fue
para Yahir "Venum" Ramírez,
duranguense de corazón, vs
Carlos "Munra" Hernández de
Jocotlán, Jalisco, en la categoría
de 57 kilos; dentro de esta misma
categoría se enfrentaron Alan
Quiñones y Jander Martínez
ambos originarios de Durango.
Dentro de la categoría de 65 kilos
el turno fue para Luis "Chino"
Ibarra, de Durango, vs Luis
"Monky" Martínez, de Chihuahua.
Y porque el poder femenino
también fue parte de esta noche

de MMA, en la categoría de 53
kilos, llegó Yazmin Ibarra del
estado de Aguascalientes quien se
enfrentó contra Mónica Alarcón
del estado de Chihuahua. Por
último, dentro de los 61 kilos
estuvo el duranguense Néstor
"Luger" Huerta vs el
chihuahuense Jesús Servado, y en
un segundo turno Alán "El
Revolver" vs Ricardo "Japo"
Zúñiga, ambos duranguenses de
corazón. 

Las artes marciales mixtas son
una mezcla de varias técnicas de
golpeó, grappling y
sometimientos de lucha libre y
existen diferentes encuentros,
por lo que en esta ocasión
también se contó con "Peleas
Amateurs", en donde el talento
local también fueron parte de
estos encuentros.
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Noche de MMA en el área deportiva
de la FENADU
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Infobae
El Servicio Meteorológico de

México (SMN) informó este 21 de
julio que en 26 entidades de
México se registró una
disminución de lluvias, lo que
indica el inicio de la canícula y
por ello los termómetros pueden
superar 45 grados Celsius en
algunas entidades.

Se prevé que este fenómeno se
generalice a partir de la próxima
semana en el centro, occidente,
sur, sureste y noreste del país, así
como en la Península de Yucatán
y el litoral del Golfo de México,
con una duración aproximada de
20 días, es decir, hasta la primera
quincena de agosto.

La canícula, también llamada
sequía intraestival o veranillo, es
un evento climático que ocurre
durante el verano y se caracteriza
por una disminución o ausencia
de lluvias, por lo que el calor
prevalecerá durante las
siguientes semanas en la mayor
parte del territorio mexicano.

Por el contrario, en el noroeste
del país se registran efectos del
monzón mexicano, que
comúnmente genera lluvias en
esta región. Esto quiere decir que
las precipitaciones pluviales se

concentrarán en sólo unas
entidades mientras el resto de
México sufrirá los efectos del
calor.

Conagua explicó que a
diferencia de los países europeos,
en México la canícula está
relacionada principalmente con la
disminución de las lluvias, así
como con un ligero aumento de
las temperaturas, por lo que no
podría confundirse con una onda
de calor, ya que los valores más
altos de temperatura suelen
presentarse antes de la
temporada de lluvias.

Los estados de México afectados
por la canícula

La Comisión Nacional del Agua
(Conagua) precisó que la canícula
se caracteriza por la disminución
o ausencia de lluvia, y es
perceptible en Aguascalientes,
Campeche, Chiapas, Colima,
Guanajuato, Guerrero, Jalisco,
Michoacán, Morelos, Nayarit,
Nuevo León, San Luis Potosí,
Tabasco y Tamaulipas.

Aunque con menor intensidad,
también afectará a la Ciudad de
México, Estado de México,
Durango, Hidalgo, Oaxaca,
Puebla, Querétaro, Quintana Roo,
Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y

Zacatecas.
La canícula se retrasó en México
De acuerdo con la Comisión

Nacional del Agua, generalmente
el primer pico de lluvias del
verano ocurre durante el mes de
junio, sin embargo, en 2023 las
lluvias se retrasaron y fue hasta la
primera quincena de julio donde
se registró el primer máximo de
lluvias y, por consiguiente, un
retraso en el inicio del período
canicular.

Aunque habitualmente la
canícula se presenta a finales de
julio o principios de agosto, no
hay fecha exacta de su inicio y
término, su duración depende de
diversos fenómenos
meteorológicos, entre otros, de
carácter local, y podría ser
interrumpida por ondas y
ciclones tropicales.

Climatológicamente, las
temperaturas más altas se
observan en la primavera, desde
el centro hasta el sur del país,
mientras que en verano los
valores más altos se registran en
el noroeste, como en Sonora y
Baja California, donde los
termómetros pueden superar 45
grados Celsius, diariamente.

Cabe resaltar que en lo que va

de la actual temporada de
huracanes, en el océano Pacífico
únicamente se han formado tres
huracanes, todos ellos lejos de
territorio mexicano, mientras que
en el Atlántico, o Golfo de México,
ninguna de las cuatro Tormentas
Tropicales evolucionó a ciclón.

Según los pronósticos de los
expertos, el periodo canicular se
extenderá hasta la primera
quincena de agosto, aunque su
duración podría verse
interrumpida por ondas

tropicales o eventuales ciclones.
Los modelos matemáticos de

Conagua estiman que durante se
formarán de 16 a 22 sistemas
ciclónicos en la cuenca del
Pacífico y en la del Atlántico de 10
a 16. Durante el mes de mayo,
científicos de la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM) alertaron que debido al
cambio climático y los efectos de
El Niño, este año se podrían
presentar huracanes de mayor
intensidad.

La canícula inició en 26 estados de México:
pronostican temperaturas de hasta 45 grados

Agencias
La Unidad de Inteligencia

Financiera (UIF) mandó un
contundente mensaje a Emilio
Lozoya tras afirmar que se
cometió “extorsión en su contra”.

En la audiencia del pasado
martes 18 de julio, el Gobierno de
México aumentó al 200 por ciento
el acuerdo reparatorio de Emilio
Lozoya por los casos Odebrecht y
Agronitrogenados.

Aunque el ex director de
Petróleos Mexicanos (Pemex)
acuso que la nueva cifra
millonaria es una “extorsión”, la
UIF ya contestó con un
contundente mensaje por el daño
causado a la nación.

UIF sostiene: Emilio Lozoya
causó graves daños a la nación

La UIF interpuso un nuevo
monto de 30 millones de dólares
por el daño generado en los casos
de Agronitrogenados y caso

Obedrecht, monto que “raya en la
extorsión” según Emilio Lozoya.

Sin embargo, la UIF contestó que
el monto es justo debido al
sobreprecio de la empresa de
Agronitrogenados que causó
graves daños a la nación; le ha
costado a México 760 millones de
dólares.

La Unidad de Inteligencia
recordó en su mensaje, que
Pemex destinó en 2014 más de
275 millones de dólares en la
compra de esta infraestructura
cuyo valor real era de 58 millones
de dólares.

Así mismo, se acusa que Emilio
Lozoya recibió en este fraude una
“mordida” por parte de Alonso
Ancira, vendedor de Altos Hornos
de México cuya cantidad fue
valuada en 8.4 millones de
dólares a través de lavado de
dinero.

En este contundente mensaje,

se mencionó que a Alonso Ancira
se le interpuso una reparación del
daño de 216 millones de dólares,
de los cuales ya ha pagado 104 y
cuyo último monto será dado a
finales de año.

UIF le recuerda a la nación los
sobornos de Emilio Lozoya

La UIF no paró de presentar los
crímenes de Emilio Lozoya, pues
también le recordó a la nación
que el funcionario recibió 7.3
millones de dólares en sobornos
por parte de la empresa
Obedrecht.

Se sumó la compra de
inmuebles por parte del
funcionario en el mercado
mexicano por 7.8 millones de
dólares:

“Lo anterior indica que el monto
del probable daño a la Nación por
parte del procesado debe ser
calculado analizando todas las
consecuencias de las actividades

ilícitas del Emilio Lozoya”
En ese sentido, se precisa que no

existe ningún intento de
extorsión contra Emilio Lozoya,
pues deberá responder en
proporción a sus delitos.

31 de agosto será el nuevo plazo
en caso de Emilio Lozoya

Los abogados de Emilio Lozoya
habían presentado que el monto
para la reparación del daño en
Agronitrogenados y caso
Obedrecht, era de 10 millones 736
mil 351.7 dólares desde hace
meses.

Sin embargo, la Unidad de
Inteligencia Financiera (UIF)
sentenció que este monto era

demasiado poco para reparar el
daño a la nación, motivo por el
que aumentó a 30 millones de
dólares (502 millones 719 mil
pesos).

El “acuerdo reparatorio” no
pudo ser concretado entre el
Gobierno de México y el ex
director de Pemex por esta razón,
el juez de control fijo el 31 de
agosto como el nuevo plazo.

Al respecto, la defensa de Emilio
Lozoya declaró que no están
dispuestos a aceptar más
prorrogas, pues su cliente se
encuentra “delicado” y “débil
físicamente” por el tiempo en
prisión.

UIF responde contundente a Emilio
Lozoya por el daño a la nación que hizo



Agencias
Una tormenta de arena

sorprendió a pobladores de
Guaymas, Hermosillo y Empalme,
en el estado de Sonora,
dejándolos sin servicio de
electricidad por varias horas y
algunas afectaciones materiales
que fueron atendidas por
personal capacitado.

El gobernador de la entidad,
Alfonso Durazo, informó durante
la noche del 20 de julio que no
hubo personas lesionadas y
únicamente se reportaron daños
menores en algunas zonas.

“He recibido el reporte de
Protección Civil después del paso
de la tormenta de arena por
#Guaymas y #Empalme.

“Afortunadamente, no se
reportan lesionados; hasta el
momento, únicamente daños
materiales menores.”

Añadió que ya estaban
trabajando de la mano de la
Comisión Federal de Electricidad
(CFE) para restablecer la
electricidad, sin dar detalles de
cuánto demoraría o el listado de
colonias afectadas con el
inconveniente.

No obstante, la CFE indicó que
cerca del 80% de la población de
Guaymas se quedó sin el servicio,
mientras que en la colonia Fátima
se reportaron daños en los postes
de alta tensión, así como del
alumbrado público y de telefonía.

Entre las afectaciones
materiales estaría la caída de
árboles, espectaculares, lonas que
obstaculizaron las vialidades, por
lo que elementos de la
Coordinación Estatal de
Protección Civil (CEPC) en Sonora
apoyaron a Bomberos y
Protección Civil de Guaymas para
la remoción de los mismos.

Sumado a ello, en el municipio
de Empalme Protección Civil
indicó que hubo 15 postes
dañados y 20 árboles caídos, así
como diversas afectaciones en 20
estructuras. También añadió que

Hermosillo resultó afectado.
“Por el momento, pido a la

población que no salga de sus
casas si no es necesario,
conservar la calma y seguir
atendiendo las indicaciones de las
autoridades correspondientes”,
exhortó Alfonso Durazo.

A través de redes sociales
circularon videos de la tormenta
de arena, en donde se observó
que el paisaje se tornó de color
ocre, como si se tratara de una
película de ciencia ficción.
Además, la visibilidad se vio
afectada por el banco de arena.

NACIONAL16 SÁBADO 22 DE JULIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Así fue la impresionante tormenta de
arena en Guaymas, Hermosillo y Empalme
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Infobae

Estados Unidos acusó este
viernes al Ministerio Público de
Guatemala de intentar “socavar
la voluntad del pueblo
guatemalteco” con el
allanamiento de la sede del
Movimiento Semilla, un gesto
que consideró propio de
“dictaduras” como la de
Nicaragua.

“Usar las instituciones judiciales
de forma arbitraria y política son
acciones que usan los Gobiernos
autoritarios, no solo en
Latinoamérica sino en otras
partes del mundo. Lo vemos en
Cuba y Nicaragua. Forma parte
del manual de las dictaduras”,
dijo a la agencia de noticias EFE
un alto funcionario del Gobierno
de EEUU bajo condición de
anonimato.

A su turno, el Servicio de Acción
Exterior de la Unión Europea
reiteró su llamado a las
autoridades de Guatemala para
que “respeten plenamente” la
integridad del proceso electoral y
el resultado de la primera ronda
de votación, certificado por el
Tribunal Supremo Electoral (TSE)
del país.

“La UE expresa su máxima
preocupación por las acciones
iniciadas por la Fiscalía Especial

contra la Impunidad que
resultaron en órdenes de captura
contra el subdirector del Registro
Ciudadano y miembro del partido
político Semilla, así como un
registro en las oficinas del TSE”,
manifestó la diplomacia europea
en un comunicado.

El allanamiento forma parte de
los intentos de la Fiscalía por
suspender a Semilla, partido que
postula al progresista Bernardo
Arévalo de León a la Presidencia
de cara a la segunda vuelta
electoral, programada para el
próximo 20 de agosto y en la que
se enfrentará a la ex primera
dama Sandra Torres.

El gobierno de Joe Biden está
dando seguimiento a este tema
“muy de cerca” y considera “muy
preocupantes” los esfuerzos del
Ministerio Público para “socavar
la voluntad del pueblo
guatemalteco de elegir a sus
propios líderes”, dijo el alto
funcionario.

Recordó que Estados Unidos
tiene sancionados al fiscal
especial contra la Impunidad,
Rafael Curruchiche, y a la fiscal
general de Guatemala, María
Consuelo Porras, y advirtió de que
Washington está “preparado”
para usar todas las herramientas
que sean necesarias para
“defender al pueblo
guatemalteco”.

El Departamento de Estado
metió además este jueves en la
denominada “Lista Engel” de
corruptos a la fiscal guatemalteca
Cinthia Monterroso, quien ha
llevado a cabo la acusación contra
Semilla, y al juez Fredy Orellana,
que avaló la suspensión de la
formación.

El alto cargo de la
Administración recordó que la
misión electoral de la
Organización de los Estados
Americanos (OEA) avaló la
integridad de la primera vuelta
celebrada el 25 de junio, y exigió
que “se deje al pueblo
guatemalteco” que decida en la
segunda vuelta del 20 de agosto.

El embajador estadounidense en
el país guatemalteco, William
Popp, ha estado en contacto con
todos los actores, incluidas las
campañas de Arévalo y de Torres.

El funcionario resaltó además
que las acciones de la Fiscalía han
sido rechazadas por la comunidad
internacional y por una
“movilización masiva en
Guatemala”, formada por la
sociedad civil, el sector privado y
la Iglesia.

La Corte de Constitucionalidad
de Guatemala, que ha estado
frenando los intentos de la
Fiscalía, reiteró este viernes que
la segunda vuelta electoral
programada para el 20 de agosto

debe llevarse a cabo con los
candidatos Torres y Arévalo de
León.

Arévalo de León consiguió
avanzar al balotaje después de
obtener sorpresivamente el
segundo lugar en los comicios del
pasado 25 de junio, por detrás de
la ex primera dama, mientras las
encuestas lo colocaban en un
séptimo u octavo lugar.

La agrupación Semilla nació de
las manifestaciones contra la
corrupción registradas en el país
centroamericano durante 2015 y
que culminaron con la caída del
gobierno de Otto Pérez Molina
(2012-2015), actualmente en
prisión.

Estados Unidos y la Unión Europea acusaron al gobierno
de Guatemala de “socavar la voluntad del pueblo”



Infobae
El presidente ruso, Vladímir

Putin, advirtió hoy a Polonia que
un ataque a la vecina Bielorrusia
significará una “agresión” contra
Rusia, después de que Varsovia
anunciara el despliegue unidades
militares cerca de la frontera
bielorrusa.

Durante una reunión del
Consejo de Seguridad de Rusia,
Putin calificó de “juego muy
peligroso” los supuestos planes
de Polonia y Lituania de crear una
agrupación de fuerzas regulares
cuyo objetivo sería “ocupar” el
oeste de Ucrania.
“Responderemos con todos los
medios a nuestra disposición”,
expresó.

“Polonia se apoderó de parte de
Lituania, arrebató a Rusia sus
tierras históricas, aprovechando
la guerra civil, participó en la
división de Checoslovaquia”,
afirmó Putin.

Polonia decidió reforzar la
seguridad de su flanco oriental
con dos unidades militares
después de que los mercenarios
del Grupo Wagner comenzaran a
vigilar esta semana la frontera
entre Bielorrusia y Polonia.

Putin también denunció los
supuestos planes de Polonia y
Lituania de crear una agrupación
de fuerzas regulares cuyo objetivo
sería “ocupar” el oeste de
Ucrania.

”Las perspectiva es clara. Si las
unidades polacas entran, por
ejemplo en Leópolis o en otros
territorios de Ucrania, se
quedarán. Por cierto, para
siempre”, resaltó.

El jefe del Kremlin acusó a los
líderes polacos de querer formar
“una especie de coalición e
interferir directamente en el
conflicto en Ucrania” con el fin de
recuperar lo que ellos consideran
“territorios históricos” del oeste
de Ucrania.

” Es bien conocido que también
anhelan territorios bielorrusos”,
alertó.

Acusó a los líderes de algunos
países de Europa del Este de
convertir la “rusofobia” en un
instrumento de su política
interna, lo que “atiza con fuerza
la llama de la guerra”.

Por ello, consideró “un juego
muy peligroso” utilizar como
“carne de cañón” a polacos,
lituanos y “a todos los que haga
falta”, ahora que a Occidente no
le llega con los ucranianos.

”Los autores de dichos planes
deberían pensar en las
consecuencias”, señaló.

Putin encargó seguir muy de
cerca la evolución de los
acontecimientos en esa zona a
Serguéi Narishkin, jefe del
Servicio de Espionaje Exterior
(SVR), que también participó en la
reunión.

Según Narishkin, el motivo de
esos planes de Polonia es que en
Varsovia están llegando a la
conclusión de que “la derrota de
Ucrania es solo cuestión de
tiempo”.

Al respecto, Putin insistió en que
los patrocinadores occidentales
de Kiev están “claramente
decepcionados” con la
contraofensiva ucraniana, que
comenzó el 4 de junio, en la que
habrían muerto “decenas de
miles” de soldados enemigos.

También destacó que los
arsenales de la OTAN están, “en
gran medida, agotados”,
mientras los ritmos de
producción de armamento en
Occidente no le permiten reponer
con rapidez el armamento y la
munición en el frente.

El ministro polaco de Servicios
Especiales, Stanislaw Zaryn,
alertó este viernes de “intentos
de infiltración a gran escala” de
“agentes al servicio de Rusia” y
recordó que en los últimos 14
meses se ha detenido a 22
personas acusadas de espionaje.
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Vladimir Putin amenazó a Polonia: “Responderemos
con todos los medios a nuestra disposición”



SÁBADO 22 DE JULIO DEL 2023 19WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM



20 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
SÁBADO 22 DE JULIO DEL 2023OPINIÓN 

La violencia se agudiza en múltiples regiones
del país. El complejo problema no se resolverá
en esta administración, y sucederá lo contrario
con el tiempo aún pendiente. La estrategia
implementada por el régimen sintetizada en
“abrazos no balazos”, no dio los resultados
esperados, sino arrojó saldos
contraproducentes. Periodistas, académicos,
especialistas nacionales e internacionales,
legisladores de oposición y organismos
cupulares como Coparmex advierten y reiteran
esta gestión es “la más violenta” de la historia
del país.

La respuesta del mandatario es, otra vez,
culpar a la administración del presidente Felipe
Calderón, sin tocar a Enrique Peña Nieto, y
reactivar órdenes de aprehensión contra la
esposa y dos hermanos del ex secretario de
Seguridad Pública, Genaro García, preso en
Estados Unidos por nexos con el cártel de
Sinaloa, quienes son buscados en más de 190
países por la Interpol. Reportes
internacionales, como el del Centro de Estudios
Estratégicos Internacionales (CSIS, por sus
siglas en inglés) con sede en Washington,
titulado “Después de AMLO: El panorama
económico y de seguridad política de México
en 2024”, subraya: en términos de seguridad,
“hay poco que sugiera que la actual tendencia
al alza en los homicidios y la expansión de las
redes delictivas organizadas disminuirán”.

Con las actitudes gubernamentales
mostradas parecería muy difícil y casi, casi,
imposible retornar a la tranquilidad, a la
seguridad, a impedir la impunidad, a lograr la
auténtica aplicación de la justicia y por ende el
surgimiento con todas las bases escritas en
nuestra Carta Magna para llegar al anhelado
Estado de Derecho. Sin embargo, al ver el
presente de El Salvador, país en donde además
del narcomenudeo, estaba la guerrilla y se
significaba por las bandas de la cruel y
sangrienta “Mara Salvatrucha”, se percibe no
hay tal imposibilidad, es cuestión de erradicar
desde el gobierno las ligas con las mafias.

Nayib Bukele ha hecho lo que se debía.
Ascendió al poder en el 2019, un año después
del triunfo de la 4T y la diferencia entre el
presente de los salvadoreños y el de los
mexicanos es abismal. El programa Cero al
Ocio, ha sido exitoso, contrario al de Jóvenes
Construyendo el Futuro, en el cual, de entrada,
su titular la ahora secretaría de Gobernación
Luis María Alcalde, debe entregar cuentas
sobre 800 millones de pesos desaparecidos. El
dinero se entrega sin generar obligaciones en
el receptor. En El Salvador se abre la puerta
para la obtención de un trabajo sea cual sea la
preparación académica de quien recibe este
apoyo.

A Bukele le entregaron supuestamente como
inversión 30 millones de dólares y como el
prometer nunca ha empobrecido al
tabasqueño, ofreció la creación de 20 mil
empleos en El Salvador, los cuales

aparentemente serían para poner en marcha
la exportación del programa “Sembrando
Vida”. El homólogo de López Obrador se limitó
a escuchar y, posteriormente hizo uso de ese
dinero de la manera más conveniente para su
país. Empezaron a verse grandes y modernas
construcciones de hospitales y en esas obras
laboraron quienes han delinquido en menor
grado y los desempleados.

Levantó las cárceles a las cuales envió a
cientos de delincuentes, no le tembló la mano
para darles solamente una comida al día, la
estancia en la prisión es correctiva de verdad,
no tienen teléfono, no les permiten entrada de
alimentación, las visitas son restringidas, es
decir están padeciendo, lamentándose de
haberse convertido en amenaza para la
sociedad. Lo mismo hizo, con su respectivo
aviso de por medio con los colombianos y sus
famosos préstamos “gota a gota”. Después de
ser advertidos sentenció: “deberán enfrentar
la justicia, reclame quien reclame. El reloj corre,
todos los falsos “turistas” miembros de esta
estructura de extorsión y lavado de dinero,
aprovechen y salgan rápido de nuestro país.
Después no escucharemos lamentaciones”.

En un intento por desacreditar una estrategia
cuyos resultados revelan el paso de 365 días,
de todo un año sin registrar homicidios
dolosos, violencia, asaltos, secuestros, le han
reclamado el cometimiento de faltas a los
derechos humanos y, ante este señalamiento
fácilmente hizo hincapie en los derechos sobre
los cuales debe sustentarse la vida diaria de los
salvadores productivos, honrados y, si tanto
aprecian a la delincuencia amenazó con
enviarles a los quejosos para, de lejecitos, ver
que hacen con ellos.

A países inmersos en el narcotráfico y en
donde se ha demostrado existe complicidad
con las autoridades, es obvio les pega a sus
intereses este tipo de estrategia y buscan como
exponerla a un juicio en el cual se presente la
imagen de un dictador. Bukele no está ligado
con la mafia, tampoco ha recibido su
protección y ayuda para la segura reelección,
cuenta con la aprobación del 70 por ciento de
salvadoreños, presumiéndose el otro 30 por
ciento están encarcelados. No hay miramiento
alguno para quienes ensangrentaron y
enlutaron durante décadas a miles de familias
y eso no es crueldad puesto que, tanto las
aprensiones, las redadas, el encarcelamiento se
han hecho con base a sus leyes.

Muy desgraciadamente en México tenemos
cientos de ejemplos a la inversa. Uno sólo el
famoso “gota a gota” ha matado, incendiado
comercios, casas, vehículos, extorsionado y en
poblaciones pequeñas como Chetumal, capital
de Quintana Roo, no han detenido a ninguno
de estos maleantes, mucho menos han
procedido como deberían en otros puntos,
entre ellos Cancún, Playa del Carmen, Tulum.
Se permitió hicieran toda la labor de logística
para, en un mismo día, asaltar hasta cinco
joyerías y la llegada de quienes se encargarían

de vaciar estas instalaciones era por la
mañana, realizan su tarea y se suben al vuelo
nocturno del avión de regreso a su casa. Lo
saben y Migración, junto con su carcelero se
han hecho cómplices aún y cuando se solicitó
su cooperación para llevar a cabo una
minuciosa revisión de quienes viajaban a
Colombia de ifa y vuelta en 24 horas.

El Salvador despegará con la llegada de
nuevas inversiones ante la fama existente de
ser el país más seguro de América Latina. Las
restricciones vendrán por parte de quienes no
pueden lavar dinero o han visto un peligro
para la existencia de sus agrupaciones
delincuenciales de decidirse a copiar el modelo,
lo cual se ve en extremo difícil porque no es
fácil ni sencillo en el presente contar con tan
firmes productos de gallina.

Mientras tanto y ya de regreso en tierra
Azteca, el informe firmado por Ryan C. Berg,
Sara Fattori y Henry Ziemer, proyecta al
sucesor de López Obrador, gane quien gane la
elección presidencial de 2024, como quien
probablemente se apoyará en unidades
militares y de gendarmería para enfrentar
grupos criminales cada vez más sofisticados y
mejor equipados. Refiere; “la nación está débil
y debilitada en su lucha contra cárteles
despiadados y en expansión y cojeando más
que corriendo mientras las instituciones
democráticas continúan sufriendo ataques
debilitantes. En general, el México de 2024
parece mucho más golpeado y magullado que
el México del que AMLO tomó las riendas en
2018”.

Para la Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex) al igual que
para la Iglesia católica, medios de
comunicación, especialistas y liderazgos
sociales, México resiente actualmente una
“crisis” por la inseguridad y preocupa la
pérdida de control en las últimas semanas. En
este contexto, el sector patronal del país
exhortó a los ciudadanos y autoridades a no
quedarse con los brazos cruzados e iniciar el
diálogo nacional por la paz. “La incesante y
creciente violencia que vivimos a lo largo y
ancho del país, las muertes y desapariciones
de tantas personas, el impacto del crimen
organizado, la migración forzada, la extorsión,
la conflictividad social y política, son signos de
una crisis que nos ha robado la tranquilidad a
todos”, sostuvo José Medina Mora, presidente
de la Coparmex.

Por su parte, el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi) informó subió a
62.3% la percepción de inseguridad de los
mexicanos durante el segundo trimestre de
2023 en medio de ataques del crimen
organizado de alto perfil. Ante esta situación,
el líder patronal dijo no puede normalizarse la
violencia, instando a las autoridades y a los
ciudadanos a tomar cartas en el asunto para
frenar la inseguridad. “Hablar de que este es el
sexenio más violento de la historia del país, no
debe ser sinónimo ni de normalizar la violencia
ni de asumir cada homicidio o delito como
como una cifra, pues detrás de estas
afirmaciones están vidas perdidas, dañados o
rotas, este país ya no puede más. No puede
seguir bajo la misma ruta de violencia
desbordada”.

La Coparmex, a través de un comunicado,
planteó tomar las mejores experiencias

exitosas para el control de la seguridad, por
ejemplo, en Yucatán con la conformación de un
cuerpo de policías profesionales y con
elementos bien pagados que garantice el
bienestar de ellos y sus familias, o la
coordinación regional de La Laguna para
perseguir delitos en los estados de Durango y
Coahuila; o la implementación de los Centros
de Integración Ciudadana en 10 ciudades del
país, solo por mencionar algunas iniciativas.
Medina Mora reclamó: “basta ya de
polarización y de discursos de odio. Antes que
cualquier filiación política somos hermanos y
somos mexicanos. Nos distinguimos por ser
uno de los pueblos más solidarios del mundo
ante los desastres naturales. ¿Por qué no
unirnos ante este desastre humanitario que
hoy enfrentamos y que ha teñido de sangre
nuestras calles?”.

La respuesta del gobierno de López Obrador
ante el agudo problema de la violencia sigue
siendo echarle la culpa al pasado y distraer con
el escándalo mediático y en redes sociales. La
Fiscalía General de la República, en manos de
Alejandro Gertz Manero, se ha distinguido por
su inoperancia y uso personal de la
dependencia y pese a ello pidió a la Interpol
emitir una ficha roja para la localización
internacional en más de 190 países de la
esposa y dos hermanos del ex secretario de
Seguridad Pública, Genaro García Luna. Los
familiares del ex funcionario cuentan con una
orden de aprehensión e igual sucede con 60
personas presuntamente involucradas en los
delitos de peculado y lavado de dinero
relacionados con la firma de 10 contratos
“ilegales y abusivos” supuestamente para
equipar las cárceles federales del país. El fraude
alcanza los 5 mil 112 millones de pesos

Lo anterior, considera la FGR es
independiente de los procesos de
reivindicación patrimonial seguidos por la
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en
Miami, Florida, para recuperar bienes producto
de los delitos cometidos por dicha persona y
sus familiares. La primera orden de captura
vigente contra García Luna corresponde a su
participación en el caso “Rápido y Furioso”,
introduciéndose armas al país provocando un
gran número de muertos; la segunda concierne
a la participación del ex funcionario “en un
daño patrimonial llegado a más de 64,900
millones de pesos, en el caso de la construcción
y operación de diversos penales federales”; la
tercera orden se refiere a la participación de
GGL en la firma de contratos ilegales para
equipamiento de las cárceles públicas federales
del país, cuyo daño se estima en 5 mil 112
millones de pesos.

Esas son las acusaciones con alto impacto
mediático, la comprobación de las mismas por
parte de la FGR es otra historia y seguramente
no se realizará en lo que resta del sexenio de
Andrés Manuel López Obrador. Sólo se utiliza,
nuevamente, como un elemento distractor del
reguero de sangre en diversas regiones del país
y para tratar se “lavarse las manos” en el
proceso de empoderamiento de los cárteles
delincuenciales, admitido y tolerado por la
actual administración federal.

¿Y si le pedimos al Creador la llegada de un
émulo de Bukele? ¿Nos mereceremos el
milagrito?



Cuando un poder omnímodo –como el que
señala la Constitución mexicana– cae sobre
una sola cabecita loca produce desastres de
gran magnitud. Es insoportable para
cualquier organismo humano, con mayor
razón para uno que se acostumbra y se
pliega a ejercerlo con inconsciencia,
obsesión e ignorancia. Es el principal
enemigo público.

El poder unipersonal ha provocado en
México desaguisados de la mayor ralea. Lo
mismo crea un Estado a la medida del antojo
de quien lo ejerce, que sale con la babosada
de que, a él, sí a él, “no le salgan con eso de
que la ley es la ley”.

Ya nos acostumbramos a ver desfilar por la
titularidad del Ejecutivo Federal a auténticos
jeques que no tienen madre, a quienes hacen
de la vendetta una razón de Estado, a
quienes en pleno período desposan a una
personita ambiciosa con tres hijos que para
lograr las nupcias oportunas alega ante la
Rota Vaticana ser virgen de deseo.

Así como a los que se pasan un sexenio de
borrachera arrellanados en La Silla, dejando
el manejo del Estado y la sarracina mortal
en manos de la consorte, de su policía de
cabecera, y de su ambiciosa familia, dueños
absolutos del poder, los dineros, las
concesiones y de todos los negocios y
prebendas de un Estado exprimido y
envejecido.

Hemos visto ejecutar a docenas de
estudiantes por el delito de interferir en el
negocio gigantesco de la amapola negra de
la montaña guerrerense o por la
inconsciencia de encontrarse en el trayecto
de la droga, hechos pedazos y martirizados
por sicarios con el poder ilimitado de
ejecutar, derivado de la protección gabacha
a los que ordenan.

Hemos visto cómo los mandarines,
incapaces de armar una sola investigación
ministerial en el coleto local, envían a la
persona menos indicada, con graves
escándalos internacionales, a suplicarle a la
Organización de Estados Americanos
complete la indagatoria imposible a un
adversario político que le queda grande a los
caporales del rancho grande.

Hemos visto, impávidos e indefensos, cómo
se derrumban las riquezas y la soberanía de
una nación llamada a mejor destino, por la
incapacidad, la sevicia y la rapiña de un
grupito de bandoleros que jamás debieron
haberse aparecido en estos momentos
mexicanos, en esta época que requería mejor
expertise y mayor decoro y dignidad.

Hemos visto cómo entre el odio y el miedo
que los consume, se desvanecen las
agarraderas de la voluntad de los que
mandan, sólo para ordenar insensateces y
venganzas que han demolido el tejido social,
las bases de la convivencia pacífica de los
mexicanos y la esperanza en un mejor

futuro.

Bajo el yugo de un presidencialismo
embrutecido

También, cómo empoderan virreyes
regionales para consumar todos los atracos,
y después los sacrifican para salvar la
libertad propia, cómo adquieren cadenas de
tiendas departamentales para montarse
sobre inflaciones, devaluaciones y el hambre
del pueblo, subiendo los precios a
contentillo, utilizando el poder presidencial
omnímodo.

Cómo hacen pedazos la dignidad y la
credibilidad de la Nación para satisfacer los
apetitos del insaciable ego, apoderado de los
instintos esenciales de un loco de atar, un
pobre sujeto en manos de la riqueza, el
boato y el capricho de los y las favoritas
ocasionales del tinglado chusco y circense.

Cómo de un sujeto febril y disminuido
dependen todos los hilos y las
oportunidades de una Nación que lucha
cotidianamente contra la miseria y el
hambre casi eternizadas. Cómo hacen cera y
pabilo todos los argumentos, los raciocinios
y los corajes para evadir el hoyo mortal del
sistemita.

Y todo esto no se acaba. Los mexicanos
insistimos en querer vivir bajo el yugo de un
presidencialismo embrutecido, seguir
eligiendo a los asesinos de la Patria en
solitario, sólo con el consejo inoportuno de
los allegados, muchas veces más ruines que
el portador de ese harapo desprestigiado que
es la dichosa banda presidencial. 

AMLO, como EPN, bajo las faldas de una
mujer

Fuimos sólo algunos pocos quienes, en el
sexenio anterior, tildamos de cobarde a
Enrique Peña Nieto cuando, tras el escándalo
de La Casa Blanca de las Lomas –mansión
regalada al ex Presidente por uno de sus
varios contrati$tas favoritos, Juan Armando
Hinojosa Cantú— pidió, rogó, quizá hasta
pagó a quien entonces interpretaba el papel
de su esposa, Angélica Rivera (a) La Gaviota,
para que actuara en un video casero como la
real propietaria del lujosísimo inmueble,
leyendo un guion escrito por –él sí muy
cercano a EPN– Aurelio El Niño Ñoño Nuño.

Usted lo recuerda: Que dizque en ello
invirtió la jubilación que le había dado
Televisa por varias décadas de trabajo en
telenovelas: ¿Más de siete millones de
dólares?

Nadie lo creyó. Aunque solo unos pocos
consignamos la falsedad.

Fue una fallida maniobra para evadir la ley
y para intentar eludir el escándalo, que el
segundo de a bordo de la tolucopachucracia
–el primero, sin duda, fue Luis El Virrey
Videgaray— se escondió bajo las enaguas de
la señora Rivera.

Algo muy similar ha comenzado a hacer

Andrés Manuel López Obrador: ocultarse
bajo las faldas de la controvertida aspirante
a actriz Ana Elizabeth García Vilchis –ahora
con script y dirección del vocero Jesús
Ramírez Cuevas–, en afán de evadir las
suavecitas medidas cautelares que le ha
impuesto el INE cuatrotero para que ya deje
de entrometerse en asuntos electorales, tal
y como dispone la ley que, como todos
sabemos –y recién nos lo ratificó la
encargada del Jurídico del Poder Ejecutivo
Federal, María Estela Ríos González, ya tiene
cinco años de estar de vacaciones.

Matoncito, matoncito en lo verbal, ahora
en contra de la senadora Xóchitl Gálvez,
como antes lo ha sido con infinidad de
personas y personajes…

… pero a la hora de los trancazos, AMLO
se esconde bajo las faldas de una mujer.

¡Igualito a Peña Nieto!
¿A poco no?

Indicios
Escala la campaña de desprestigio en

contra de la senadora Gálvez y todo por
aspirar al máximo cargo de elección popular.
Ahora es el impresentable Víctor Hugo
Romo, ex delegado y ex alcalde en Miguel
Hidalgo de CDMX, quien lleva a cabo el
principal de los encargos que AMLO ha dado
a su banda de cuatroteros: Una denuncia
penal en contra de La Señora Equis -como
despectivamente se refieren ahora a ella en
las matinés circenses de Palacio Nacional–,
como vendetta, también, por las muchas que
ella presentó en contra de su antecesor en el
mismo cargo. La lista de los delitos que se
achacan a Romo es larga y ya he abusado
hoy del espacio como para darla a conocer
aquí. * * * Y de denuncias hablamos: Ahí está
esa otra en contra de los ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación que,
la verdad, no sé si me mueve a risa o a
conmiseración, por la supina ignorancia de
los legisladores de la 4T que la iniciaron.
Alguien debería regalarles un ejemplar de la

Carta Magna. Ojalá la entendieran, si es que
la leen. * * * Ni Zoé Robledo ni Eduardo
Romero podrían ser los candidatos del
Movimiento cuatrotero al gobierno de
Chiapas. Tras los madrazos que ambos se
han propinado, Luis Armando Melgar podría
ser la solución salomónica. * * * Para delicia
de los aficionados al “bax”, según Sylvester
Stallone, el veterano Marcelo Ebrard ya
devolvió el golpe a la novel Claudia
Sheinbaum, al apuntar –con razón– el muy
notorio incremento en la tasa promedio de
homicidios en la capital nacional durante el
inconcluso periodo de “gobierno” de la
“corcholata” favorita. * * * Tras su cada vez
más insustancial “Martes del Jaguar”, la
campechana Layda Sansores vivió este
miércoles un zarpazo que le propinó el
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación: Deberá ser inscrita en el Registro
de Sujetos Sancionados por Violencia Política
de Género, pues incurrió en ese delito,
precisamente, contra un grupo de diputadas
del PRI, al sugerir que para acceder a sus
cargos, debían enviar fotografías
comprometedoras a su dirigente nacional,
Alejandro Alito Moreno. * * * La reacción del
gobierno campechano fue inmediata:
Elementos de la “autónoma” fiscalía estatal
encabezada por Renato Sales Jr. recibieron la
orden de catear la casa habitación del
presidente del CEN del tricolor, pero se
equivocaron y actuaron sobre un predio
vecino. ¡Están en la lela! Hasta el momento
de cerrar este espacio se sepa que buscaban
y, en todo caso, si es que encontraron algo
que comprometa a una de las tres cabezas
partidistas del Frente Amplio por México. Le
reitero: AMLO y sus cuatroteros actúan de
manera similar al nicaragüense Daniel
Ortega, persiguiendo a todos a quienes
identifican como enemigos y no como
opositores, ¿no cree usted? * * * Y por hoy es
todo. Le deseo, como siempre, ¡buenas
gracias y muchos, muchos días!
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Agencias
El expresidente de Estados

Unidos, Barack Obama, publicó
en su cuenta de Twitter su ya
conocida ‘Playlist de Verano’, que
ha sido tradición en los últimos
años, donde inclyue los temas
viejos y nuevos que le han
gustado a lo largo de este verano
con artistas de todos los géneros,
donde ha habido varias sorpresas.
Y este año no ha sido la
excepción.

Pero este año, el exmandatario
no se ha resistido a los encantos
de la ‘Doble P’ y añadió a su
playlist el tema de “La Bebé” con
Peso Pluma y Yng Lucas. El tema
ha sido un éxito musical, mismo

que ha ayudado a consolidar a
Peso Pluma como el artista
fenómeno del momento con los
‘corridos tumbados’, siendo una
de las dos canciones del artista
que se colocó entre las más
escuchadas tanto en Spotify como
en otras plataformas de
streaming a nivel mundial desde
su lanzamiento en abril pasado.

“Como hago todos los años,
aquí hay algunas canciones que
he estado escuchando este
verano, una mezcla de lo antiguo
y lo nuevo. Espero escuchar lo
que me he perdido”, dijo Obama
en su cuenta de Twitter.

El exmandatario incluyó en su
lista de 42 canciones, que incluye

a cantantes famosos entre los
jóvenes estadunidenses como
Janelle Monáe y SZA, ambas del
R&B, bandas más indies como el
supergrupo femenino de rock
Boygenius, pero también voces
más tradicionales como Ella
Fitzgerald o Bob Dylan. En su lista
también está incluído otro tema
latino: ‘Vampiro’ de Rosalía y
Rauw Alejandro.

Además de su playlist, Obama
también publicó su también
tradicional lista de los libros que
está leyendo este verano, que
incluyen una mezcla de novelas y
obras de no ficción, en tema la
raza en Estados Unidos y la
desigualdad económica.

Obama incluye a Peso
Pluma en su playlist 
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Infobae
Tony Bennett murió este viernes

en Nueva York a los 96 años. Fue
el último de una generación de
cantantes estadounidenses
clásicos cuyo espíritu
incesantemente alegre unió
generaciones para convertirlo en
un creador de éxitos durante siete
décadas.

Criado en una era en la que las
grandes bandas definían la
música pop estadounidense,
Bennett logró un improbable
segundo acto cuando comenzó a
ganarse al público joven en la
década de 1990.

Se hizo muy conocido por su
emblemática canción de 1962 I
Left My Heart in San Francisco
(Dejé mi corazón en San
Francisco), así como por el
asombroso resurgimiento de su
carrera en los años 80 y 90, que le
proporcionó una popularidad
sostenida hasta la vejez.

Ganó 19 premios Grammy,
incluido uno a toda su carrera en
2001, y ha vendido más de 50
millones de discos en todo el
mundo.

Comparado desde el principio
de su carrera con Frank Sinatra,
Bennett trató primero de
distanciarse, pero al final siguió el
mismo camino que otros
cantantes de antaño: cantar en
clubes nocturnos, en televisión y
en el cine, aunque sus intentos de
actuar acabaron pronto.

Su don era la presencia escénica.
Con una sonrisa acogedora y un

traje elegante, cantaba con gusto
y un suave vibrato con una voz
fuerte y claramente enunciada,
que mantenía en forma gracias a
su entrenamiento en la tradición
operística del Bel Canto.

En 2020, se conoció que se le
había diagnosticado Alzheimer
en 2016.

“La vida es un regalo - incluso
con Alzheimer”, había publicado
el músico en Twitter.

Se supo que, aunque su función
cognitiva estaba deteriorada,
seguía siendo capaz de cantar
toda una gama de su repertorio.

A partir de su grabación de la
canción de cine Because of You en
1951, Bennett cantó docenas de
éxitos, entre ellos Rags to Riches,
Stranger in Paradise y, en lo que

se convertiría en su canción
emblemática, I Left My Heart in
San Francisco.

Pero la invasión británica
liderada por The Beatles hizo
mella en el cantante, cuya música
de repente sonaba pintoresca y
anticuada. Estuvo a punto de
morir de una sobredosis de

cocaína en 1979, antes de
recuperar la sobriedad y reavivar
su carrera.

“Cuando apareció el rap, o la
música disco, o cualquiera que
fuera la nueva moda del
momento, no intenté encontrar
algo que encajara con el estilo de
toda la escena musical”, declaró

Bennett a la revista cultural
británica Clash.

“Me limité a ser yo mismo, a
cantar con sinceridad y a ser
honesto conmigo mismo, sin
hacer concesiones, haciendo las
mejores canciones que se me
ocurrían para el público. Y por
suerte dio sus frutos”, aseguró.

Murió Tony Bennett,
una de las máximas
figuras de la música
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Un estudio publicado en la
prestigiosa revista Nature
confirmó que hay un metal puede
repararse solo; muchos se
preguntan si tiene vida propia.

Los científicos observaron la
manera en que piezas de platino
y cobre puros curaron
espontáneamente grietas
causadas por el metal.

Además estudiaron cómo se
forman y se propagan dichas
grietas en el metal cuando es
sometido a tensión.

El desgaste de un metal,
conocido en ingeniería como
“fatiga”, se produce cuando hay
grietas microscópicas tras la
exposición a tensiones o
movimientos repetidos.

Una fatiga de metal puede
ocasionar fallos en piezas de
máquinas, vehículos o
infraestructuras y resultar
peligroso.

En ese sentido, los científicos de
este nuevo estudio han mostrado
su entusiasmo por este metal que
se repara solo.

¿Cómo descubrieron que un

metal puede repararse solo?
A través de experimentos

realizados en los Laboratorios
Nacionales Sandia de Nuevo
México, en Estados Unidos, se
encontró un metal que se repara
solo.

Los especialistas utilizaron una
técnica que tiró de los extremos
de piezas metálicas 200 veces por
segundo, además se valieron de
un microscopio electrónico.

Este experimento, en un primer
momento dejó ver cómo se
formaba una grieta y 40 minutos
después, de manera sorpresiva, el
metal se volvió a fusionar.

A esta curación, los científicos la
denominaron “soldadura en frío”.
Y que de acuerdo con Brad Boyce,
uno de los líderes de esta
investigación, se produce cuando:

“Dos superficies metálicas
relativamente lisas y limpias se
juntan para reformar los enlaces
atómicos”

El propio Boyce señala que este
proceso no es visible a escala
humana y ocurre a un nivel
nanométrico el cual todavía no
han podido controlar en todo su
proceso.

Cabe señalar que las piezas de

metal que se usaron tenían unos
40 nanómetros de grosor y unos
pocos micrómetros de ancho.

Y la curación se observó en los
experimentos solo en el platino y
el cobre. Aunque las simulaciones
indicaban que la auto curación
puede producirse en otros
metales.

Por lo que es “totalmente
plausible” que aleaciones como el
acero puedan exhibir esta
cualidad.

La investigación en Laboratorios
Nacionales Sandia del metal
reparándose solo dejó abierta la
puerta a nuevos conocimientos y
alternativas para el uso de
materiales e ingeniería.

Con este estudio se podrán idear
formas de mitigar los fallos por
fatiga de metales.

Brad Boyce declaró que ahora
queda saber si el proceso de auto-
reparación de metales también
ocurren en el aire y no solo en el
entorno vacío del microscopio.

Aunque también sería de gran
ayuda si solo ocurre en el vacío,
ya que solventaría problemas de
la fatiga en vehículos espaciales
asociada a grietas
subsuperficiales.
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¿Está vivo? Estudio
confirma que un metal
puede repararse solo
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NATACIÓN

En la prueba de 200
metros pecho para
Fátima Valeria Castro 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Centro Acuático
Metropolitano de Zapopan,
Jalisco, se convirtió en el
escenario de grandes emociones
y desafíos durante el Campeonato
de Verano de Natación Curso
Largo. Jóvenes nadadores de
diferentes categorías compitieron

en distintas pruebas, dejando su
mejor esfuerzo en cada brazada.
A continuación, presentamos los
resultados más destacados de las
pruebas de 400 libres, 50
mariposa, 200 pecho y 100 dorso.

EL 400
En la prueba de 400 libres,

Valeria Gambino se destacó
ocupando el cuarto lugar en la
categoría de 13-14 años con un
tiempo de 4:51.29, mientras que
Fernanda de la Rocha alcanzó el
noveno lugar en la categoría de
15-16 años con un tiempo de
5:02.44.

MARIPOSA
En la emocionante prueba de 50

mariposa, Gael Canul Quiñones
se posicionó en el sexto lugar en
la categoría de 11-12 años con un
tiempo de 30:35, y Gael Sariñana
Bacio logró el séptimo lugar en la
categoría de 13-14 años con un
tiempo de 28.00.

LLEGÓ EL ORO
Pasando a la prueba de 200

pecho, Fátima Valeria Castro se
llevó el primer lugar en la
categoría de 11-12 años con un
tiempo sobresaliente de 2:55.34.

LLlleeggóó  eell   oorroo  
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Valeria Gambino también
demostró su habilidad y obtuvo
el octavo lugar en la categoría de
13-14 años con un tiempo de
3:04.58, mientras que Valeria
Anzures impresionó en la
categoría de 17-18 años con un
tiempo de 3:00.95. Por su parte,
Daniela de la Rocha obtuvo el
octavo lugar en la categoría de 19
y mayores con un tiempo de
2:58.25. En la categoría de 15-16
años, Paolo Siles alcanzó el cuarto
lugar con un tiempo de 2:37.34,
seguido por Saulo González en el
quinto lugar con un tiempo de
2:39.92. Además, Francisco Reyes
consiguió el octavo lugar con un
tiempo de 2:43.56 en la misma
categoría, mientras que Iván
Salas se destacó en la categoría de
17-18 años y se llevó el quinto
lugar con un tiempo de 2:42.44.

EL FINAL
Por último, en la prueba de 100

dorso, Fátima Valeria Castro
ocupó el noveno lugar en la
categoría de 11-12 años con un

tiempo de 1:19.43. En la categoría
de 13-14 años, Alexa García
demostró su talento obteniendo
el cuarto lugar con un tiempo de
1:11.25, mientras que Gael Canul
Quiñones se llevó el sexto lugar
en la categoría de 11-12 años con
un tiempo de 1:13.47. En la
categoría de 15-16 años, Carlos
Gambino se destacó y alcanzó el
noveno lugar con un tiempo de
1:05.39.

NOTABLE
Todos los nadadores mostraron

un gran nivel de habilidad y
determinación en cada una de las
pruebas, dejando claro que el
futuro de la natación está en
buenas manos. El Campeonato de
Verano de Natación Curso Largo
fue un evento lleno de emociones
y esfuerzo, y felicitamos a todos
los participantes por su
dedicación y pasión por este
deporte acuático. ¡Esperamos ver
más logros y triunfos de estos
talentosos nadadores en futuras
competiciones!
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CURSO DE VERANO

Niños y jóvenes
hicieron una
demostración de su
talento 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

¡Emoción y alegría en el
Gimnasio Alejandro "Candón"
Guzmán! El viernes 21 de julio, se
llevó a cabo la emotiva ceremonia
de inauguración del esperado
Curso de Verano 2023 en el
Instituto Estatal del Deporte. Con

casi 800 niños entusiasmados y
acompañados por sus padres, dio
comienzo formalmente este plan
vacacional que promete ser una
experiencia inolvidable para
todos.

EL EVENTO
El evento comenzó al mediodía

con una espectacular
demostración de los deportes y
actividades recreativas que los
pequeños participantes
disfrutarán durante las próximas
tres semanas. Se espera que de
este grupo de talentosos reyes del
hogar, surjan futuros atletas que
nutran a los representativos

estatales y participen en las
diferentes justas deportivas
convocadas por el sistema
nacional del deporte de la
CONADE.

LA BIENVENIDA
El director del IED, César

Cárdenas Reyes, dio las palabras

GGrraann  aalleeggrrííaa  eenn  eell   ccuurrssoo  ddee  vveerraannoo  
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de bienvenida y aprovechó la
ocasión para animar a los padres
de familia a guiar a sus hijos por
el camino del deporte,
destacando la importancia del
mismo como herramienta para
regenerar el tejido social y el
desarrollo de la personalidad de
los jóvenes. Además, resaltó la
amplitud de la gama de deportes
que ofrece este curso de verano,
el cual es el más completo y
diverso.

DEMOSTRACIÓN
La demostración deportiva fue

el punto culminante del evento,
con la entusiasta participación de
los niños del curso, quienes
deleitaron al público con
exhibiciones de paradanza,
taekwondo, gimnasia, voleibol y
muchas otras actividades. Las
ovaciones no se hicieron esperar,
tanto de los presentes como de
los propios niños, quienes se
mostraron ansiosos por ser los
protagonistas de estas
exhibiciones en la clausura.

EN BUENAS MANOS
Marisol Rosso, presidenta del

DIF Estatal Durango, también
tuvo unas palabras para los
presentes, agradeciendo a los
padres de familia por confiar en
el Instituto Estatal del Deporte
para el cuidado y formación de
sus hijos. "Sabemos que son lo
más valioso para todos ustedes y
les aseguro que están en buenas
manos", expresó con emoción,
dando así la declaración oficial de
inauguración del plan vacacional.

ALEGRÍA
Con esta gran dosis de alegría y

entusiasmo, el Curso de Verano
2023 del IED dio inicio. Promete

ser una experiencia
enriquecedora y divertida para
todos los niños participantes,

quienes disfrutarán de
actividades deportivas,
recreativas y culturales que los

ayudarán a desarrollar
habilidades y talentos, además de
fomentar valores y hábitos

saludables. ¡Que comience la
diversión y el aprendizaje en el
Instituto Estatal del Deporte!
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La tenista de 10 años
se queda con el
segundo lugar en
dobles en el Torneo
Nacional Jalisco
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

Victoria Garza Escamilla brilla
en el Torneo Nacional Jalisco
2023, al conquistar la medalla de
plata en la categoría de 10 años
femenil en la modalidad de
dobles. La joven tenista demostró
su talento y habilidades en la
cancha, enfrentando a
competidoras de alto nivel en
esta emocionante competencia.

EL TORNEO
El Torneo Nacional Jalisco 2023,

celebrado en tierras tapatías,
reunió a jóvenes tenistas de todo
el país en busca de la gloria
deportiva. Victoria Garza
Escamilla, proveniente de la
categoría de 10 años femenil,

destacó por su aguerrida
actuación y su pasión por el
deporte.

DESEMPEÑO
A lo largo del torneo, Victoria

mostró un desempeño
sobresaliente en cada encuentro,
avanzando con determinación
hasta llegar a la final de la
modalidad de dobles. En
compañía de su compañera de
equipo, demostró una gran
coordinación y trabajo en equipo
que les permitió superar a varios
rivales destacados.

LA FINAL
En la anhelada final, Victoria y

su compañera se enfrentaron a
un duro rival que también mostró
un alto nivel de juego. A pesar de
la entrega y esfuerzo, el título se
les escapó por un estrecho
margen, pero ello no mermó la
alegría y orgullo de llevarse la
medalla de plata en esta
emocionante competición.

La joven tenista también
agradeció el apoyo incondicional

de sus padres, quienes han sido
un pilar fundamental en su
desarrollo deportivo, así como el
respaldo y enseñanzas de sus
entrenadores, quienes la han
guiado en su camino hacia el
éxito.

ÉXITO
Con este destacado desempeño,

Victoria Garza Escamilla se
consolida como una promesa del
tenis mexicano y deja en alto el
nombre de su estado en el ámbito
nacional. Su determinación y
pasión por el deporte son un
ejemplo para todos los jóvenes
que sueñan con triunfar en el
mundo del tenis.

Durango felicita a Victoria por
su brillante actuación en el
Torneo Nacional Jalisco 2023 y la
alienta a seguir cosechando
éxitos en su carrera deportiva. Sin
duda, esta medalla de plata es
solo el inicio de una trayectoria
llena de logros y triunfos para
esta talentosa tenista
duranguense. ¡Enhorabuena,
Victoria Garza Escamilla!

PPllaattaa  ppaarraa  VViiccttoorriiaa  
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Emocionantes
enfrentamientos en el
Gimnasio Alejandro
"Candón" Guzmán

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

El Gimnasio Alejandro "Candón"
Guzmán se prepara para vivir una
intensa jornada de baloncesto en
la categoría de Primera Fuerza, ya

que los cuartos de final están a
punto de dar inicio. Tres
emocionantes encuentros se
llevarán a cabo, prometiendo
grandes dosis de emoción y
talento en la duela.

ARRANQUE 
La acción arrancará a las 14:00

horas con el enfrentamiento
entre las Diablas y las Lobas UAD.
Ambos equipos buscarán
imponer su estilo de juego y
demostrar por qué han llegado

hasta esta instancia del torneo.
Los aficionados pueden esperar
un duelo reñido, lleno de jugadas
espectaculares y una intensidad
sin igual.

El PARTIDO DE LA JORNADA
El segundo partido de la tarde

será entre Obez y Univ a las 15:00
horas. Obez intentará mostrar su
mejor versión para avanzar a las
semifinales, mientras que Univ
luchará por dar la sorpresa y
asegurar su lugar en la siguiente

fase del campeonato. Será un
enfrentamiento en el que cada
canasta marcará la diferencia.

EL CIERRE
El cierre de los cuartos de final

será a las 16:00 horas con el
choque entre Ex Lobas y Wonder
Woman. Este partido promete ser
una verdadera batalla, ya que
ambos equipos han demostrado
un alto nivel de juego. Las
habilidades individuales y el
trabajo en equipo serán

fundamentales para asegurar la
victoria.

EL ESCENARIO
El Gimnasio Alejandro "Candón"

Guzmán se vestirá de gala para
recibir a los apasionados
seguidores del baloncesto,
quienes disfrutarán de una tarde
llena de emociones y adrenalina.
Los equipos dejarán todo en la
cancha en busca de avanzar a las
semifinales y acercarse un paso
más al anhelado título.

AA  ddeeffiinniirr  aa  llaass  mmeejjoorreess



Infobae
Hugo López-Gatell Ramírez,

subsecretario de Prevención y
Promoción de la Salud, se lanzó
contra manifestantes que
irrumpieron en una conferencia
para denunciar desabasto de
fármacos para el tratamientos de
padecimientos psiquiátricos y
neurológicos desde hace varios
meses.

“Cofepris/Psicofarma exigimos
solución al desabasto de
medicamentos de medicamentos
psiquiátricos y neurológicos. La
atención a la salud mental es un
derecho humano”, se pudo leer
en la manta que los protestantes
llevaron al evento que se llevó a
cabo en la alcaldía Iztacalco este
21 de julio.

El funcionario público mostró
disposición a dialogar con el
grupo de manifestantes y se
comprometió a dar
actualizaciones. Sin embargo, no
dudó en expresar inconformidad
con la forma en que llamaron su
atención y los acusó de opacar
otros temas con la misma
importancia.

López-Gatell aseguró entender
sus demandas al tratarse de una
“necesidad humana de personas
que tienen una situación de
sufrimiento cotidiano porque no
hay medicamentos” y las aceptó
como válidas. No obstante
consideró que no era justo que
opacaran la participación del
resto de asistentes.

“Pero si el tema de ustedes, por
importante y legítimo que es,

opaca el tema de la señora que
está allí, de la señora que está
allá, del señor que está allá,
quieren decir que ustedes están
arrogando la representatividad de
todo mundo y eso no lo considero
justo”.

El subsecretario insistió en
llegar a un consenso y pidió a los
inconformes respeto. Sus
palabras fueron recibidas entre
aplausos de sus simpatizantes.

Por qué hay desabasto de
medicamentos psiquiátricos

En febrero de este la Comisión
Federal para la Protección contra
Riesgos Sanitarios (Cofepris)
anunció la suspensión parcial de
operaciones de la empresa
Psicofarma S.A. de C.V., lo cual dio
origen a un desabasto de
medicamentos psiquiátricos.

El organismo detalló que
detectó violaciones a las normas
sanitarias NOM-164-SSA1-2015 y
NOM-059-SSA1-2015 durante
visitas a las plantas de Tlalpan y
Azcapotzalco.

Entre las anomalías detectadas
por la Cofepris estaban la
producción sin apego a buenas
prácticas, ausencia de libros de
control, uso de materia prima no
contemplada en su licencia, venta
de lotes de prueba como
producto terminado y desecho de
empaques sin seguir las medidas
adecuadas, lo que podría
propiciar la comercialización de
productos falsificados.

Además, la dependencia
confiscó materia prima y
medicamentos controlados a la
compañía, con el fin de

analizarlos y determinar si eran
aptos para su venta.

“De no cumplir con los
estándares establecidos, el
producto deberá ser destruido
conforme a los dispuesto en la
regulación nacional”, advirtió
Cofepris en un comunicado.

Tres meses después de la
suspensión parcial de Psicofarma,

las autoridades sanitarias dieron
un reporte con las actualizaciones
en el caso.

En un comunicado emitido el 5
de mayo, Cofepris sostuvo que el
fabricante avanzó en la
resolución de irregularidades y
que por tal motivo se llegaron a
varios acuerdos.

Entre otras cosas, la Cofepris

accedió a permitir la liberación de
productos inmovilizados en el
almacén de Vallejo para su venta
al público en México, con la
condición de que la compañía
enviara certificados de análisis,
orden de fabricación y sustento
que avale el movimiento del
producto de la planta de
fabricación al almacén.
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López-Gatell se lanzó contra grupo que se
manifestó por desabasto de medicamentos
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